



San Lázaro. Va “cirugía mayor” al Presupuesto, anuncia Morena

Durante su comparecencia, el secretario de Hacienda defendió que el Presupuesto refuerza el compromiso con las finanzas sanas e insiste en que no habrá nuevos impuestos para 2025.





Paquete económico 2025

Morena va por “cirugía mayor” al Presupuesto

Comparecencia. El proyecto, “clave para cumplir con la visión de la Presidenta”, indica el titular de Hacienda y niega sobreestimación del PIB; se resarcirán recortes: Monreal

FERNANDA MURILLO Y
FERNANDO DAMIÁN

El secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O, salió a defender el paquete económico 2025 ante legisladores, reafirmando que es un paso hacia la consolidación de un país más próspero, estable y equitativo; sin embargo el **coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal**, anticipó una “cirugía mayor” al Presupuesto.

Durante su comparecencia ante diputados, el secretario especificó que este Presupuesto es una manifestación de su compromiso “con la estabilidad macroeconómica y la gestión responsable de las finanzas públicas”.

“Nuestro modelo de desarrollo exige finanzas sanas y este paquete es una pieza clave para cumplir con la visión de la presidenta Claudia Sheinbaum, de mantener la deuda en niveles manejables y garantizar un entorno propicio para el crecimiento y la inversión”, expuso.

Remarcó que no habrá aumentos de impuestos en 2025, confiando que la eficiencia recaudatoria y la digitalización social liderada por la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones, ampliarán la base tributaria y mejorarán la fiscalización.

Sobre el optimismo reflejado en el paquete, donde estiman un

crecimiento económico de 2 a 3 por ciento, como critican algunos especialistas, el secretario rechazó que estén “sobreestimando” este porcentaje.

“Tienen que tomar en cuenta que el consenso de analistas de enero de 2025 va a ir cambiando, casi cada dos o tres meses el mismo Banxico publica cómo cambian los consensos”, recalcó.

Para 2025 Hacienda tiene el objetivo de alcanzar una recaudación de 14.6 por ciento como porcentaje del PIB, superior a la de 2023 cuando alcanzó 4.5 billones de pesos, es decir uno y medio billones de pesos más.

Reasignación de recursos

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, anticipó una “cirugía mayor” al proyecto de Presupuesto 2025 para resarcir los recortes a educación, cultura, salud, infraestructura carretera, campo y fuerzas armadas previstos en el paquete económico presentado por Hacienda.

“El Presupuesto de la Federación de 2025 registra una reducción de 2 puntos porcentuales del PIB, que es bastante significativo”.

Señaló que, para la reasignación de recursos a dichos renglones, se reducirá el presupuesto asignado al INE y a los siete organismos au-

tónomos que serán extinguidos con una reforma constitucional, entre otros.

“Va a ser una cirugía mayor. Es una misma cobija, hablando en términos campiranos, si le jalas de un lado, descubijas otro, pero es un mismo presupuesto, y estamos haciendo un uso de creatividad, de tal suerte que en estos principales rubros que son educación y universidades, salud, campo mexicano, cultura, infraestructura carretera y fuerzas armadas no reciban menos de lo que el año pasado recibieron”, subrayó.

Monreal matizó su afirmación de que pronto habría una reforma fiscal para generar más recursos. “No está pensado en este momento, ya no nos dio tiempo. Obviamente, está en ciernes y está en proceso de revisión y de definición política, pero no en este año, porque ya estamos en el proceso de la dictaminación de Ley de Ingresos y Miscelánea Fiscal que realmente no contempla nuevos impuestos, y después el Presupuesto”, dijo.

Informó que las comisiones de Hacienda y de Presupuesto sostendrán reuniones con funcionarios de Hacienda esta misma semana para iniciar el análisis del paquete económico 2025 y estar en condiciones de aprobar Ley de Ingresos el 27 de noviembre y Presupuesto de Egresos el 13 de diciembre. ■■■



Ramírez de la O, en la Cámara de Diputados. JAVIER RÍOS